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Uma vez mais a escola EB/S Vieira de Araújo participou no Parlamentos dos
Jovens. Nesta edição de 2022 o tema abordado foram as Fake News. 

 Tudo começou quando três listas se candidataram à sessão escolar em
janeiro de 2022. Depois dos dias de campanha e votação realizou-se então, a
sessão escolar em que se discutiram que medidas e deputados deveriam ser
levados à sessão distrital. Nos dias 4 e 5 de abril realizou-se a sessão distrital,

em que o deputado Daniel Antunes e a deputada Lara Martins
representaram a escola, e novamente, foram discutidas que medidas e

deputados deveriam ser levados à sessão nacional. A 9 e 10 de maio realizou-
se a tão esperada sessão nacional, mas este ano foi diferente do anterior,

finalmente este ano foi presencial, ou seja, decorreu na Assembleia da
República. A sessão contou com a participação de 66 escolas, 132 deputados,

58 jornalistas e 22 círculos eleitorais. Após chegarmos ao local tivemos a
oportunidade de conhecer deputados e jornalistas de outras regiões do país

e, com isso formar amizades novas que mantemos o contacto até hoje. 
 No dia 9 de maio por voltas das 14 horas deu-se início às reuniões das comissões,

nessa mesma hora os jornalistas foram a uma visita guiada ao Palácio de S. Bento, após
a visita os jornalistas puderam assistir às comissões que duraram até às 18 horas. Após

o término das comissões propuseram-nos um momento cultural com a Lisbon Film
Orchestra e ao fim o nosso jantar e a ida para o hotel. Na manhã seguinte por volta das

10 da manhã houve a abertura do Plenário com Augusto Santos Silva com a
intervenção de Carla Castro e João Costa. Ao fim foi o tempo de perguntas que os
deputados do Parlamento de Jovens tinham para os deputados da Assembleia da

República que estavam presentes, e eram os seguintes: Rita Matias do Chega, Miguel
Costa Matos do PS, Olga Silvestre do PSD, Rui Rocha IL, Pedro Filipe Soares BE, Inês

de Sousa Real do PAN e por fim o Rui Tavares do partido Livre. Após as questões
feitas houve o Debate do Projeto de Recomendação sobre o tema e nesse debate os

jornalistas estavam numa conferencia de imprensa com a jornalista da Assembleia da
República, Judith Menezes. Ao fim fomos almoçar e momentos depois houve a

conclusão do Debate e Votação. As medidas propostas para o Plano de
Recomendação a entregar na Assembleia da República foram as seguintes:

 
1.Manter sempre o serviço público de informação, garantindo, pelo menos, uma rádio, um canal

de televisão e uma página digital, promovidos pelo Estado, com o objetivo de clarificar e
identificar as fake news.

2.Promover ações de sensibilização junto das escolas e da população em geral, alertando para a
existência de fake news e para a necessidade de confirmação das fontes oficiais das notícias,

melhorando, assim, a literacia mediática, por parte do observatório português de fake news; tal
poderia incluir um mês de sensibilização para cibersegurança.

3.Criação de um grupo de trabalho, composto por especialistas em informática e em informação,
que se dedique à criação de um selo de fiabilidade, para fontes de informação confiável.

4.Atribuição de um símbolo de veracidade de informação de sites confiáveis e de notícias
credíveis, organizado por uma equipa de profissionais multidisciplinares responsáveis por

verificar as fontes, em colaboração com o Centro Nacional de Cibersegurança (CNCS).
5.Criação de série televisiva de animação para explicar às crianças, de forma lúdica, como

identificar as fake news.
6.Criar associações destinadas a pessoas que tenham visto o seu nome envolvido em alguma
fake news, a que as pessoas possam recorrer para obter ajuda, apoio jurídico e informações.

7.Divulgação e melhoria do site do Centro Nacional de Cibersegurança (CNCS) de modo que os
utilizadores possam verificar conteúdos noticiosos, recorrendo a entidades difusoras de

notícias na Internet. 
 

Após o término da votação e de o Projeto de Recomendação estar finalizado, os porta-vozes
de cada círculo fizeram os seus discursos finais e posto isto houve o encerramento da Sessão

Nacional do Parlamento dos Jovens com a presença do Deputado Eduardo Alves.
 Termino com um agradecimento a todos os deputados e jornalistas que conheci que

tornaram esta experiência inesquecível. Saí de Lisboa com o coração cheio, com grandes
memorias e sobre tudo com imensas amizades. Dou, também, os meus parabéns à mesa pelo

seu excelente trabalho e claro aos nossos deputados e jornalistas que também foram incríveis.
Um grandessíssimo obrigado e espero voltar a repetir esta experiência para o ano!

 


